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摘要、 

美國高智公司(Intellectual Ventures, IV) 和美國史丹佛大學等逾400個學術機構有

合作關係，手上擁有超過7萬多筆美國與國際智慧財產專利，且其中4萬件處於

獲利狀態，領域包羅萬象，如電資通訊、生醫科學、農業、汽車、能源等等。

高智公司資深總監並於2016年3月來台，選擇台北科大簽訂產學合作契約，希望

雙方合作，能讓校內專利技轉走向國際市場，開拓更大商機。2016年6月，高智

公司邀請本校代表至其公司總部西雅圖參訪時，由於本人既是專利技轉中心主

任、可以代表校方和高智洽談，二是本人於6月13日亦即將前往加拿大溫哥華參

加一國際研討會，校方遂同意以校方經費支付機票費用、並指派專利技轉中心

主任(亦即本人)代表本校前往、進一步了解國際智財市場的運作、深化雙方合

作。本人於是於6月6日啟程至美國西雅圖、於6月7日至6月11日間至高智實驗室

參觀、並向對方高層主管簡報台北科大的專利技轉現況與願景。 
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本文、 

（一） 目的：原定計畫目標，包括主題及緣起。 

美國高智公司(Intellectual Ventures, IV) 和美國史丹佛大學等逾400個學術機構有

合作關係，手上擁有超過7萬多筆美國與國際智慧財產專利，且其中4萬件處於

獲利狀態，領域包羅萬象，如電資通訊、生醫科學、農業、汽車、能源等等。

高智公司資深總監並於2016年3月來台，選擇台北科大簽訂產學合作契約，希望

雙方合作，能讓校內專利技轉走向國際市場，開拓更大商機。2016年6月，高智

公司邀請本校代表至其公司總部西雅圖參訪時，校方遂指派專利技轉中心主任

(亦即本人)代表本校前往、進一步了解國際智財市場的運作、深化雙方合作。

本人於是啟程至美國西雅圖、至高智實驗室參觀、並向對方高層主管簡報台北

科大的專利技轉現況與願景。 

 

（二）過程：依計畫執行經過，包括參訪單位及訪問過程。 

高智公司帶領本人至其西雅圖實驗室參觀相關技術的發展，但礙於智財保護的

規定，實驗室的參訪過程無法拍照、記錄。僅以三張照片代表：一是本人於高

智公司唯一同意拍攝照片的廚房前留影。 

二是本人代表台北科大簡報校方目前的專利技轉現況與前景、會後與高智高層

主管合照。三是本人與高智高層主管餐敘。 
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（三）心得及建議事項：包括與出國主題相關之具體建議事項。 

高智公司帶領本人至其西雅圖實驗室參觀相關技術的發展，雖然礙於智財保護

的規定，實驗室的參訪過程無法拍照、記錄。但其過程對本人了解目前高智公

司發展投資的各項重點科技領域，有相當的幫助。同時，本人有機會與高智公

司的技術、商業、國際智財各部門的主管，於會議及活動中深入交談，可以及

時提問了解智財管理的國際運作及市場現況、亦有機會促成高智公司與台北科

大專利技轉的進一步合作。 

 

此行的心得，是美國之所以是智財輸出大國，不僅因為其擁有國際各界的科技

人才，更因為它有細密的國際商業運作邏輯，而不管何種商業運作，都脫離不

了法律規範的知識。整體而言，台灣於全球科技產業鏈中已有相當不錯的基

礎，這是高智之所以願意與台北科大合作的原因。但如何進一步在法律及商管

面追上智財大國的水平，應該是下一步提高台灣產學績效、讓研發人員的研發

成果得以在市場應用的重要關鍵。 

 

（ 附錄） 


